



Message d'intérêt public

MAPLE RESOLVE : Exercice militaire d'envergure au Québec

Le 8 avril 2026 – Courcelette (Québec) – Défense nationale / Forces armées canadiennes

Du 11 au 24 avril, le 5^e Groupe-brigade mécanisé du Canada (5 GBMC) mènera un exercice militaire d'importance à travers le Québec qui réunira plusieurs unités de la Base de soutien de la 2^e Division du Canada Valcartier.

L'exercice, connu sous le nom de MAPLE RESOLVE, se déroulera dans plusieurs secteurs des régions de la Capitale-Nationale, de Chaudière-Appalaches et de la Mauricie. Les citoyens de ces secteurs pourraient apercevoir des véhicules militaires, dont certains remorquant des obusiers de type *M777*, ainsi que des ambulances militaires utilisées dans le cadre de simulations d'entraînement médical. Ils pourraient également voir des hélicoptères *CH-146 Griffon* et des avions *Alpha Jet* survolant les environs.

Un nombre important de militaires prendront part à l'exercice. Ceux-ci seront équipés de leur matériel de combat et de leurs armes personnelles; toutefois, seules des munitions à blanc seront utilisées.

Au cours de l'exercice, des simulations de combats opposant deux groupes s'effectueront dans différents secteurs. Les citoyens des environs pourraient entendre des coups de feu simulés, des détonations provenant de simulateurs de grenades à fragmentation, ainsi qu'apercevoir des effets pyrotechniques. Il est important de préciser que les munitions utilisées ne présentent aucun danger pour la population, puisqu'elles reproduisent uniquement le bruit d'un véritable coup de feu sans projeter de projectile.

Bien que l'exercice ne présente aucun danger pour la sécurité du public, il constitue un entraînement essentiel pour les militaires qui seront appelés à se déployer prochainement en Europe dans le cadre de l'Opération REASSURANCE. C'est pourquoi nous demandons respectueusement aux citoyens de demeurer à distance des zones d'opérations, afin de permettre aux militaires de se concentrer pleinement sur leur entraînement.

L'Opération REASSURANCE est présentement la plus grande mission outre-mer des Forces armées canadiennes (FAC) où elles contribuent aux mesures de dissuasion et de défense de l'OTAN en Europe centrale et en Europe de l'Est, et fait partie du plus grand renforcement de la défense collective de l'Alliance depuis une génération. Dans le cadre de cette mission, le 5 GBMC prendra prochainement le commandement de la Brigade multinationale de l'OTAN en Lettonie.

Il est à noter que l'exercice MAPLE RESOLVE n'en est pas à sa première édition au Canada, mais qu'il se tient pour la première fois sur le territoire québécois. Cet exercice de validation de l'Armée canadienne avait lieu auparavant à Wainwright, en Alberta, et constitue depuis longtemps un élément essentiel des préparatifs préalables au déploiement.

Liens associés

- [Transformer l'instruction collective de l'Armée](#)
- [5^e Groupe-brigade mécanisé du Canada](#)



- [Opération REASSURANCE](#)
- [Véhicules de l'Armée canadienne](#)
- [CH-146 Griffon](#)
- [Obusier léger tracté M777 de 155 mm](#)

- 30 -

Avis à la direction de la rédaction :

Vous trouverez en pièce jointe à ce message d'intérêt public une carte détaillée indiquant les différents lieux où des militaires en exercice pourraient être aperçus.

Coordonnées

Capitaine Hermione Wilson
Officier des affaires publiques
5^e Groupe-brigade mécanisé du Canada
Téléphone : 418 844-5000, poste 4688
Courriel : affairespubliques.valcartier@forces.gc.ca

Public Service Announcement

MAPLE RESOLVE: Large-scale military exercise across Quebec

April 8, 2026 – Courcelette (Quebec) – National Defence / Canadian Armed Forces

From April 11 to 24, the 5 Canadian Mechanized Brigade Group (5 CMBG) will conduct a major military exercise across Quebec, bringing together several units from the 2nd Canadian Division Support Base Valcartier.

The exercise, known as MAPLE RESOLVE, will take place in multiple areas within the National Capital, Chaudière-Appalaches, and Mauricie regions. Residents in these areas may spot military vehicles, some of which are towing *M777*-type howitzers, as well as military ambulances that will be used in medical training simulations. They may also see *CH-146 Griffon* helicopters and *Alpha Jet* aircraft flying overhead.

A significant number of military personnel will take part in the exercise. They will be equipped with their combat gear and personal weapons; however, only blank ammunition will be used.

During the exercise, simulated combat scenarios between two opposing forces will be conducted in various locations. Nearby residents may hear simulated gunfire and explosions from fragmentation grenade simulators, and may observe pyrotechnic effects. It is important to emphasize that the munitions used pose no danger to the public, as they only reproduce the sound of live gunfire without firing any projectiles.

Although the exercise poses no risk to public safety, it represents essential training for soldiers who will soon be deployed to Europe as part of Operation REASSURANCE. For this reason, citizens are respectfully asked to keep their distance from operational areas so that military personnel can fully focus on their training.

Operation REASSURANCE is currently the Canadian Armed Forces' (CAF) largest overseas mission. Through this operation, Canada contributes to NATO's deterrence and defence measures in Central and Eastern Europe, forming part of the Alliance's largest reinforcement of collective defence in a generation. As part of this mission, the 5 CMBG will soon assume command of NATO's Multinational Brigade in Latvia.

It should be noted that MAPLE RESOLVE is not a new exercise in Canada; however, this marks its first time being conducted on Quebec soil. This Canadian Army validation exercise was previously held in Wainwright, Alberta, and has long been a key component of pre-deployment preparations.

Related Links

- [Transforming Canadian Army Collective Training](#)
- [5 Canadian Mechanized Brigade Group](#)
- [Operation REASSURANCE](#)
- [Canadian Army Vehicles](#)
- [CH-146 Griffon](#)
- [M777 Howitzer](#)

- 30 -

Notice to the Editorial Team:

Attached to this public service announcement you will find a detailed map indicating the various locations where soldiers participating in the exercise may be seen.

Contacts

Captain Hermione Wilson
Public Affairs Officer
5 Canadian Mechanized Brigade Group
Phone : 418 844-5000, Extension 4688
Email : affairespubliques.valcartier@forces.gc.ca